

Entretelones

La "jugada" de Eduardo Elberg que esta semana lo puso en las grandes ligas europeas

Con vocación global, diversificados, activos y proactivos. Así se describen internamente en el grupo Algeciras, ligado al empresario Eduardo Elberg, fundador de supermercados Santa Isabel. El conglomerado tiene presencia en Sudamérica, Norteamérica, Europa y Asia, y posee un patrimonio superior a los US\$ 1.000 millones, confirman cercanos al grupo.

Esta semana, Elberg, a través de Algeciras, concretó un silencioso y relevante *deal* que lo situó en las grandes ligas de la industria automotora: se instaló en la matriz del grupo español Astara, una de las compañías líderes en Europa y América en el rubro, que distribuye marcas como Lexus, Bentley, Maserati, Rolls Royce, MG, BYD y Mitsubishi, entre otras.

Astara está presente en una veintena de países de Europa, Latinoamérica, Asia y África. El 2023 alcanzó su récord de facturación, con 5.211 millones de euros y registró un Ebitda de 306 millones de euros.

"Es una tremenda compañía y una gran jugada de Elberg, que siguió los pasos de la familia Del Río, cuando en 2022 vendieron Derco a Inchcape, y los chilenos se convirtieron en accionistas de la multinacional británica, lo que fue una gran operación", describe un cercano a Algeciras.

El empresario viñamarino se quedó con casi el 18% de la propiedad de la hispana. Elberg ya era accionista de Astara desde 2018, pero era socio de la unidad de Europa. Esta semana canjeó sus acciones para situarse en la matriz de la compañía y convertirse en el tercer accionista de la firma. El controlador es la española Bergé y luego viene la japonesa Mitsubishi.

Su nueva posición le dará derecho a entrar al directorio de la hispana, con al menos un representante en la mesa, que será Andrés Solari, gerente general de Algeciras desde 2007 y mano derecha.

Solari se incorporó al grupo cuando Elberg decidió darle a Algeciras una estructura de *family office*. Hoy, además, su hijo Andrés Elberg integra el directorio del *holding*.

Este año hubo un intento de Astara por salir a Bolsa, pero las condiciones de mercado poco favorables derribaron esa opción en abril pasado. En esa ocasión, se valorizó a la compañía en unos 2.000 millones de euros.

Socios "especialistas en el rubro"

Quienes conocen a Elberg afirman que el reciente movimiento sigue una premisa que define su actuar en los negocios: que el empresario siempre busca oportunidades dentro de las mismas compañías en las que está o nuevas oportunidades "dentro de las áreas de negocio en que está presente. No va a probar suerte en negocios que no conozca".

Otra característica y sello de Algeciras es que en todos los negocios en que opera el grupo "buscan socios especialistas en el rubro".

El conglomerado tiene cuatro áreas de negocios bien definidas: inmobiliaria, financiera, automotriz y agrícola.

La inmobiliaria es la más grande, agrupa la mitad del peso del grupo, precisa un conocedor. Posee el 23% de Grupo Patio. Además, tiene negocios con A3 Property Investments, donde son socios con el grupo Angelini y con la cadena francesa Accor. A través de A3, Algeciras (42,4%) participa de una cadena compuesta por 11 hoteles, con más de 2.000 habitaciones: 6 ho-

teles en Chile, 3 en Perú, 4 en Colombia y 1 en Estados Unidos. Los hoteles operan con distintas marcas, tales como Pullman, Novotel, MGallery, entre otras.

También participa en Alta Developers, gestora inmobiliaria en Miami encargada de la administración y desarrollo de proyectos, en sociedad con otros inversionistas. Ahí, Algeciras ha desarrollado una decena de proyectos, residenciales, comerciales y de oficinas.

Otra línea son las bodegas San Francisco Perú, donde son socios de Sergio Barros, Arturo Salvatierra y la familia Silberberg. Son el principal operador logístico del vecino país.

En el área financiera, Elberg es socio en el Banco Internacional, con cerca del 10% de la propiedad. Hasta hace poco, era accionista de Mundo Crédito, en sociedad con Penta, pero vendieron la cartera a Santander.

El brazo agrícola también es potente para Algeciras. Ahí, es accionista controlador de Hortifrut, con la familia Moller. En ese negocio también participa Ignacio del Río.

Y con Agrícola Las Vertientes, Elberg posee 1.000 hectáreas en la Región de Los Ríos, dedicadas a conservación, plantaciones de avellano europeo y ganadería.

Además de Astara, en *retail* automotriz es socio mayoritario de Autosummit, que distribuye en Chile y Perú las marcas Ford, Jetour y MG, entre otras.

¿A futuro? El portafolio continuará sufriendo cambios. "El grupo seguirá explorando intensamente opciones para crecer y expandirse en los negocios y áreas que conoce. No hay fronteras", asegura un cercano al grupo que lidera Eduardo Elberg.

El empresario Eduardo Elberg.

